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У
 меня всегда была на

дежда, что жуткие со
бытия 30-х годов обош

ли Урал стороной. Однако в 
нечеловеческую мясорубку 
репрессий попало немало на
ших земляков, виноватых лишь 
в том, что жили, думали, ра
ботали, дышали. Да, репрес
сии коснулись всех. Но что
бы здесь, не доезжая лишь 12 
километров по Московскому 
тракту до Свердловска, была 
огромная «братская могила», 
этого я не могу представить 
и сейчас.

Ведь рядом массовые за
стройки жилых домов, полу
чается, что на костях челове
ческих стоит спортивная база 
«Динамо», построенная в на
чале 60-х годов, принадлежа
щая, кстати, управлению вну
тренних дел. Это в голове не 
укладывается. Но давно про
возглашенный лозунг «Мы 
рождены, чтоб Кафку сделать 
былью», кажется, воплощен. 
Его можно даже воочию уви
деть, приехав на двенадцатый, 
черный километр Московского 
шоссе. И не нужно даже про
ходить в глубь леса, чтобы 
споткнуться о чьи-либо кос
ти.

В минувшую субботу здесь 
состоялось заупокойное отпе
вание безвинно убиенных, 

МЕРТВЫЕ СРАМУ НЕ ИМУТ... А МЫ?
Отец Николай — настоятель 
собора Вознесения Господня, 
получив благословение Мел
хиседека, архиепископа Сверд
ловского и Курганского, про
вел его. Похоронены останки 
тех, кто на веки вечные остал
ся здесь. Вернее, их крошеч
ная толика. По оценке ко
миссии, что работает уже 
больше года при городском 
Совете народных' депутатов, 
расстреляно сотни тысяч лю
дей. Сотни тысяч! И пусть не 
говорит никто, что не слышал 
и не знал об этом. Здесь, ря
дом с городом, находится 
место массового убиения.

Практически у всех, кто 
пришел сюда в субботу, на 
ручках документы, выданные 
информационным центром 
УВД Свердловского облиспол
кома о том, что их отцы, бра
тья и деды реабилитированы, 
семьям выражаются искрен
ние соболезнования. В бума
гах указано, что, по всей ве
роятности, их родственники 
расстреляны здесь, на 12-м ки
лометре Московского тракта. 
Сюда пришел и Николай 
Алексеевич Боровских, его 
отца — безграмотного, беспар
тийного Щг ,фовщика цветных 
камней забрали в 37 году, 
больше от него ни слуху ни 
духу. Лишь эта бумага с собо
лезнованиями. Пришла и дочь 
Николая Владимировича Хо- 

рошавина — Евдокия Нико
лаевна:

— Нам сказали тогда, в 38-м, 
что его осудили на 10 лет 
без права переписки и только 
сейчас мы узнали, что его рас 
стреляли буквально через два 
месяца после его ареста. 
Уверена, что его останки 
здесь.

— Думаю, что и мой отец, 
Иосиф Петрович Птащен'ко, 
здесь, — плачет его дочь Ан
на Иосифовна.

— Моему отцу исполни
лось бы в этом году 100 лет, 
но он не прожил и половины. 
6 августа 37 года забрали, а 
12-го уже расстреляли,— рас
сказывает младшая дочь Васи
лия Егоровича Носова Тамара 
Васильевна Крапивина. — 
Если б я знала тогда про все 
это! А я еще в партии была — 
хорошо, что исключили. Но это 
я сейчас так говорю, а тог
да, чуть под поезд не броси
лась, так переживала.

Священнику передают за
писки с именами, чтобы по
мянул он их в своей молит
ве. И читает он их нараспев, 
поминая: «Степана, Федора, 
Якова, Петра, Ивана...». Нет 
конца этому ряду прекрас
ных русских имен. Как и ряду 
черепов, что лежат на длин
ном белом покрывале, их 
нашли на этом месте букваль
но несколько дней назад. 

Еще несколько минут — и ос
танки будут захоронены, бу
дет освящен и водружен крест- 
как символ памяти и вечного 
покаяния.

— Я не сомневаюсь, — го
ворит настоятель собора отец 
Николай, — что сюда будут 
приезжать люди, с чуткой со
вестью, верующие, но крест 
водружен сегодня • и как на
поминание о том, что на све
те нет ничего тайного, что не 
^тало бы явным. Об этом 
дбяжны думать жизые.

Должны! Конечно, должны. 
Но как тогда объяснить тот 
факт, что сегодня в морге 
судебно-медици'нской экспер
тизы уже практически год ле
жат останки 31 человека, най- 
денные сразу, как начала 
действовать комиссия, рассле
дующая места массового за
хоронения. Или тот факт, что 
спортивная база по-прежнему 
находится здесь. Или так и 
надо? А я просто что-то не 
понимаю. Но дети, тренирую
щиеся на футбольном поле, 
накачивающие свои мускулы 
на месте, где расстреливали 
их предков — это даже не ко
щунство, это, видимо, нор
мально для нас.

Тогда почему плачем? И за
жигаем свечи? В надежде, что 
нас минует чаша сия?

Ж. КОРНЕТ.
Фото Л. БАРАНОВА.

НЕ СКУДЕЕТ 
КЛАДОВАЯ 

ДРАГОЦЕННОСТЕЙ
Перспективное месторож

дение редких драгоценных 
камней широкой цветовой 
гаммы открыто на Среднем 
Урале. За три года поиско
вых работ специалисты про
изводственного объединения 
«Урйлкиарцсамоцветы» оп
ределили контуры значи
тельной по размерам рос
сыпи' камня, запасы и при
мерный выход высококачест
венных кристаллов.

Урал уже третье столетие 
по праву считается одной из 
богатейших мировых кладо
вых драгоценностей. Имен
но здесь были найдены пер
вые русские изумруды. 
Прежде поток редких по ка
честву камней поступал на 
царский двор, в наше вре
мя — в .государственные 
хранилища и на'.ювелирные 
заводы. Каждые пять лет 
только «Уралкварцсамоцбе- 
ты» сдают промышленности 
одно-два месторождения изу
мрудов, рубинов, сапфиров.

— Даже по скромным 
подсчетам запасов .ограноч- 
ных камней на Урале долж
но хватить еще не на один 
век,— говорит заместитель 
генерального директора объ
единения Н. Кухарь.— Зна
чительны запасы рубинов и 
сапфиров на Среднем и 
Южном Урале. Месторож
дения изумрудов пока из
вестны только в Свердлов
ской области. Во многих 
случаях мы идем сегодня 
по следам старателей прош
лых веков, «снявших слив
ки» первого слоя драгоцен
ных камней. Мы находим 
россыпи уже на глубине 
10—15 метров. Методика 
постоянно совершенствуется 
—используем возможности 
аэрофотосъемки, геоморфо
логические методы.

А в свердловских ювелир
ных магазинах колец, серег, 
ожерелий с изумрудами или 
демантоидами нет. Можно 
понять сожаление работников 
«Уралкварцсамоцветов», по
ка. только ведущих поиск и 
разведку ограночных камней 
и не имеющих собственного 
производства ювелирных из
делий. Но даже если в бли
жайшее время осуществятся 
их планы и объединение нач
нет гранить камни и выпус
кать драгоценности, вряд ли 
такая покупка будет боль
шинству из нас по карману. 
Скорее всего, на наш век 
останется только возмож
ность издали любоваться 
на творение природы и удив
ляться щедрости уральских 
недр. Н. ПОТАПОВА,

корр. ТАСС.
Свердловск.

Мужайтесь, у Попробуй отдохни!
курильщики

В самом деле, крепкие нер
вы всем любителям табачного 
дыма в Свердловске и облас
ти в это-м месяце очень по
надобятся. Почему? С 1 июля 
закрылась на плановый ремонт 
табачная фабрика «Сверд
ловская».

Нет, выпуск сигарет пол
ностью не прекратится, но 
объем производства умень
шится как минимум втрое. 
Другими словами, если рань
ше вы встречали сигареты, на
шем фабрики на прилавках 
магазинов раза 3—4 в месяц, 
то сейчас и один такой случай 
станет для вес поистине счаст
ливым.

Так что пересматривайте 
свой бюджет, уважаемые ку
рильщики, — «Мальборо» по 
12 рублей за пачку в магази
нах еще есть.

В. КЛИНОВ.

ВЕРХНЯЯ ПЫШМА. Заведую
щая продуктовым магазином 
номер $5 уже 20 июня позво
нила товароведу верхнопыш- 
минсиого тЪрга с предложени
ем снизить цены на помидоры. 
Предложение это было поодик- 
товано здравым смыслом и 
примером кооператива, распо
ложившегося напротив со сво
им товаром; его помидоры сто
или вдвое дешевле государст
венных. Но в торге цены сни
зить отказались, объяснив это 
тем, что сами брали продукт 
задорого. Прошло четыре дня, 
шестирублевые государствен
ные помидоры сгнили и их со 
складов магазинов вывезли 
трактором. До сих пор нашей 
торговле, презирающей прин
ципы рынка, удобнее списать 
товар, чем спать в утиль уста
ревшие привычки.

РЕВДА. За три дня комисси
ей Ревдинского горисполкома 
зарегистрировано 18 тысяч не
реализованных талонов на 
спиртное за июнь. Регистрация 
проводилась с целью наведе
ния порядка в торговле вод
кой, поскольку в последние ме
сяцы выкупить спиртное стало 
практически невозможно, а ры
ночная цена воони подскочила 
до 40—45 рублей за бутылку. 
Выяснилось, что в ходу нема
ло фальшивых талонов. В ию
ле, по решению горисполкома, 
спиртное будет продаваться в 
17 продоропъственч'ых магази
нах вместо двух специализиро
ванных. По спискам, паспор
там и Род роспись.

КАМЕНСК УРАЛЬСКИЙ На
чавшаяся 1 июля комплёксная 
плановая проверка • московской 
комиссией работы .милиции 
Свердловской области курьез
но совпала с ЧП — вечером то-

Благотворительные обеды
В соответствии с решение 

ем Свердловского облсовета 
народных депутатов одинокие 
престарелые 'граждане будут 
обеспечиваться талонами па 
бесплатные обеды из расче
та стоимости питания на од
ного человека — два рубля.

Начинание благое, но су
меют ли органы соцобеспе- 
чения договориться со столо-

А* вы слышали?---------- —
го же дня из подвала Каменск- 
Уральского ГОВД, где располо
жен иэелятор временного со
держания, сбежали пятеро за
ключенных — четверо, мужчин 
и одна женщина. Так что сто
личные проверяющие попали 
«с корабля на бал»; им пред
стоит разобраться, каким об
разом эта «великолепная пятер 
ка» умудрилась выбраться из 
камер, собраться вместе, мино
вав охрану и железные ворота 
и, добежав до соседней улицы, 
завладеть автомобилем «Моск
вич». По мнению работников 
ГОВД, дежурный наряд в тот 
день был, мягко говоря, под 
хмельком. На сегодня четверо 
сбежавших уже задержаны, но 
один — некто Репкин — пока 
на свободе.

РЕВДА. Исполком Дегтярско
го горсовета принял решение 
об упорядочении продажи това
ров повышенного спроса, один 
из пунктов которого касается 
воинов Советской Армии, уво
ленных в запас и имеющих 
догтярскую прописку. Теперь 
они будут иметь «право на вне
очередное приобретение в ма
газинах* города одежды и обу
ви». Хоть надежда на то, что 
право это будет четко реализо
вываться при нынешнем бесто
варье весьма призрачна, раду
ет уже то. что исполком вспом
нил о «дембелях», которые по 
полгода после возвращения до
мой ходят в гимнастерках и 
кирзе Радует и рост гуманиз
ма в местных Советах — впер 
вые для того, чтобы выйти во 
вчеочередники, не обязательно 
стать инвалидом на войне об
лучиться при аварии, а доста 
точно просто отдать* свой граж 
дансиий долг Родине.

«УРАЛ—АКЦЕПТ*. 

выли и кафе различной ве
домственной подчиненности? 
Пресс-центр облсовета сооб
щил, что исполкомам мест
ных советов поручено ока
зывать практическую помощь 
социальным работникам. В 
сельской . же местности, где 
нет столовых, власти долж
ны предусмотреть выдачу 
старикам натуральных про
дуктов.

ИА «УРАЛИНФОРМ».

Ты мне 
больше 
не звони

Спорим, что скоро коли
чество никчёмных, пустых 
телефонных разговоров сой
дет на «нет». Болтать бу
дет накладно. На последнем 
заседании Свердловского 
облисполкома \ принято ре
шение об увеличении тари- 

, фов на телефонные и почто
вые услуги. Сегодня, чтобы 
установить телефон, нужно 
заплатить 300 рублей. Ду
маю, их отдадут с радостью. 
Лишь бы телефон был до
ма. Ведь это так удобно. Но 
в год это удобство будет 
стоить 60 рублей. Предприя
тиям, естественно, гораздо 
дороже. Возросли цепы и 
на междугородные телефон
ные разговоры, и за установ
ку радиоприемников, и т. д., 
и т. п. Неясным остался 
пока один вопрос. Можно ли 
будет, как прежде, всего 
лишь за две копейки позво
нить с уличного автомата. 
Вернее всего, что нет.

А. АНАТОЛЬЕВА.

В этом году' с билетами на 
юг заметно полегчало. Нет та
кого ажиотажа, как в прош
лом. А недавно по телевиде
нию показывали небольшой ре
портаж с рынка города Гагры. 
Торговцы жаловались, что то
вар не распродается, нет чоку- 
па геля. Переживают также и 
квартиросдатели, это очень 
большой удар по их финансам. 
А все происходит в связи с 
тем, что путевки и билеты 
очень подорожали, поездка на 
юг, к морю, стала отпускникам 
со средним доходом не по кар

Сергей АЛЕКСЕЕВ:

уже налицо»

«Элементы катастрофы
Сергей Сергеевич Алексеев, заглянувший в Свердловск на па

ру июльских дней глотнуть родного воздуха, все так же бодр 
и спокоен, собран и подтянут, как и год, как два года назад, 
когда мне доводилось брать у него интервью, не столько выпол
няя профессиональную обязанность, сколько удовлетворяя че
ловеческий интерес. Оно' и понятно: Сергей Сергеевич, осознает 
он это или нет, принадлежит к цвету нации и той немногочислен
ной российской интеллигенции («тонок их слой», как сказал бы 
В. И. Ленин), к которой относится и Д. С. Лихачев, и олице
творял которую А. Дк Сахаров. Беседовать с такими людьми — 
как воду из родника пить.

Но — это отступление. А вот что больше всего меня потряса
ет в Алексееве — это его внутренняя стабильность, всегда отли
чающая целостную личность. Та стабильность, которой так не 
хватает раздираемой противоречиями и страдающей раздвоением

ману.
Как же быть? Поехать «ди

карем»? Но Краснодарский 
край, например, закрыл въезд 
для них. Правда, это можно 
понять: Арал погиб, гибнет 
Азовское море, на очереди — 
Черное, где закрываются пля
жи, где дельфины, покрытые 
язвами, уплывают к берегам 
Турции.

Да что там юг! Зайдите в 
любое туристическое бюро и 
купите путевку на турбазу 
«Хрустальная». Уверяю, что от 
цены вам станет немножко не

по себе: выросла в 3—4 раза. 
А если все же решились и ку
пили путевку, то не очень ра
дуйтесь: может случиться, что 
хорошего отдыха вам не ви
дать. Кормят неважно, да и 
Чусовая представляет опас
ность: в некоторых местах со
держание шестивалентного хро
ма в воде превышает допусти
мые концентрации в тысячу 
раз! Так что надежда в основ
ном на погоду. А дополнитель
ные услуги — за дополнитель
ную плату.

. Плохо на севере, неважно на 
юге, может, вообще не ходить 
в отпуск?

Н. ПУХОВА.

Осторожно - сварка
По вине неосторожного обращения во время сварочных 

работ 4 июля вспыхнула упаковка оборудования в складе 
№ 6 машзавода № 1 города Артемовский. Пожарные при
ехали вовремя, поэтому огонь не успел перекинуться на 
другие объекты. Ущерб составил 1500 рублей. Завод из 
строя не вышел.

А в деревне Пушкарево Слободотуринского района в 
этот же день ущерб составил уже 10 000 рублей, опять же 
из-за сварочных работ сгорела крыша центральной ремонтной 
мастерской на площади 80 квадратных метров, сгорел трак
тор К-700. Пожар тушили добровольные пожарные дружи
ны совхоза «Сладковскнй» и совхоза «Пушкаревский».

Сейчас, когда ведется обработка полей и техника на сче
ту, трактор — потеря серьезная.

Откровенное интервью

власти державе нашей. Впрочем, 
вор в предлагаемом интервью.

— Сергей, Сергеевич, я пом
ню ваши неоднократные вы
ступления на сессиях Верховно
го Совета СССР, когда вы на
стойчиво призывали обуздать 
эмоции и амбиции, руководст
воваться разумом. Как, по-ва
шему, — удалось переломить 
политическую ситуацию, подчи
нив ее здравому смыслу, или 
страна вс»-еще во власти стра
стей?

— Я думаю, есть то и дру
гое. Я бы только нс хотел свя
зывать глобальные изменения 
со споим именем и своими дей
ствиями. Хотя действительно 
придерживаюсь той линии, что
бы был вдумчивый, основа
тельный подход и не господст
вовали эмоции. И сейчас, от
кровенно говоря, когда я бы
ваю в Верховном Совете СССР, 
депутаты говорят, что иной раз 

как раз об этом и шел разго

не хватает такого спокойного 
подхода. Но я стараюсь по 
иным каналам его все-таки про
водить, в частности -- через 
работу Комитета Конституци
онного надзора, через публика
ции в прессе (в частности, в 
«Советской культуре», «Из
вестиях», «Литературке»). Я 
стремлюсь, чтобы мы исходили 
нз общечеловеческих, нравст
венных, научно обоснованных 
посылок в решении наших по
вседневных вопросов.

Я думаю, этот подход про
бивает себе дорогу. И согла
шение 9-|-1, перспектива заклю
чения Союзного договора — я 
считаю, очень крупная вещь 
и как раз находится- в этом 
ключе. Ибо здесь уже имело 
место не безальтернативное 
противопоставление, а созна
тельное согласование интере

сов. Насколько я знаю, неко
торым пришлось даже несколь
ко смирять гордыню и насту
пить на горло своей песне. И 
это то, что надо. Это — истин
но правовой, нравственный под
ход.

Хотя продолжает существо
вать и вторая тенденция — раз
дувать страсти и эмоции, осо- 
бенйо на национальной почве. 
И тут нет повода для опти- 
мизма, потому как не умиряют
ся сторонники этой линии. Тут 
надежда только на то, что по
сле подписания Союзного до
говора, когда заработают то
варно-денежные отношения, 
люди займутся делом. Вот это 
обнадеживает.

И я верю в такой исход. Все- 
таки сейчас перспектива более 
или менее определилась. Ведь 
еще месяца три назад все ка
тилось стремительно вниз, к 
пропасти. Сейчас, может быть, 
мы все же перепрыгнем через 
эту пропасть, если будет под
писан Союзный договор.

Па днях передавали по теле
видению заседание Кабинета 
министров, на которое яви-, 
лись представители Прибалти
ки. Сами! Три -месяца назад 
это и прогнозировать-то было 
трудно, Они тоже «завелись» 
на эмоциях по поводу самосто
ятельности. Я понимаю их на
циональные чувства — они 
действительно униженные лю
ди с огромной жаждой незави
симости, но их действия не 
всегда были корректны и ущем
ляли -права человека, а в ито
ге — они пожинали ту бурю, 
которую сами посеяли.

(Окончание на 2-й стр.).
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Откровенное интервью

Сергей АЛЕКСЕЕВ:

«ЭЛЕМЕНТЫ 
КАТАСТРОФЫ 
УЖЕ НАЛИЦО»

(Окончание.
Начало на 1-й стр.).

~ Выражаясь философским 
языком, эти действия не всег
да были адекватны. А сейчас 
стало больше реализма у по
литиков.

— Да, прибавилось реализ
ма, трезвости и понимания то
го, что дальнейшее нагнетание 
страстей приведет нас к очень 
быстрой катастрофе. Ведь, во
обще говоря, какие-то элемен
ты катастрофы уже налицо. То, 
что делается на потребитель
ском рынке, — это же ужас! 
Нашим депутатам и хозяйст
венным руководителям надо 
почаще бывать на местах — 
сходить в магазины, проехать 
на электричке (к чему я, кста
ти, все время стремлюсь, воз
вращаясь в Свердловск). По
тому чтс это — реальная 
жизнь, только так можно ее 
ощутить и почувствовать, что 
элементы катастрофы уже при
сутствуют.

Вот у Достоевского есть 
выражение, что настоящее бы
тие наступает, когда грозит 
небытие. Так и тут — когда 
столкнешься с этим лицом к 
липу, когда видишь, что насту
пает катастрофа, начинаешь по
нимать: пора кончать с беско
нечными митингами, на каких- 
то лидеров надеяться. Нужно 
заниматься реальным делом!

Главное сейчас — преобразо
вание собственности, переход к 
самостоятельности. Простор 
для этого законами дан уже — 
теперь очередь за реальным де
лом.

— Я согласен, что преодо
лена конфронтация между Пре
зидентом СССР и руководите
лями республик. А между груп
пой 9-J-1 и тандемом Верхов
ный Совет СССР+Кабинет ми
нистров?

— Я не думаю, что тут осо
бая конфронтация. Я как раз 
был в эпицентре этих событий. 
Жаль, что на Урал не переда
ли актуальное интервью, кото
рое я дал ЦТ, — его показали 
только в Центральной России. 
То, что в 20.30 передается на 
Урал, — это, я считаю, полу- 
«Время», очень урезанный по 
содержанию информационный 
выпуск.

Так вот — в этом интервью 
я постарался сформулировать 
свою позицию на этот счет и 
достаточно определенно: нам 
нельзя дальше дробить власть! 
Задача в том, чтобы реализо
вать существующие законода
тельные положения, а не за
ниматься перераспределением 
власти.

— Это была ваша оценка 
выступления Павлова в Вер
ховном Совете?

— В том числе и это. Я вы
ступил против того, чтобы пе
редавать правительству допол
нительные полномочия. Их до
статочно у Президента — надо 
только использовать их. 
И когда на последующем засе
дании Верховного Совета вы
ступил Президент и разъяснил 
свою позицию, эта буря в 
стакане воды прекратилась 
сама собой.

Уважаемая редакция, пишу 
вам и жду от вас помощи, на
деюсь на вас.

Я, В В. Балгулов, хочу взять 
в сберкассе ссуду шесть тысяч 
рублей на покупку дома в 
Красноуфимске. В сберкассе 
говорят, что не имеют права 
давать такую сумму денег, 
если дом оценен за две тыся
чи. А хозяева продают за семь 
тысяч, сейчас дома дорогие 
стали а где мне остальные 
деньги взять, они ведь на воз
дух», деньги, не летают..

В БАЛГУЛОВ.
Красноуфимский р-он.
Мы попросили прокомменти

ровать ситуацию помощника 
председателя Свердловского об-

Только терпеливые и умелые женские руки 
могут познать радость кропотливого новротиа- 
ческого дела. Настоящий ковер ручной рабо
ты — это подлинное произведение иснусства, 
двух одинаковых не сыщешь. Даже вообразить 
трудно, сколько требуется терпения ткачихе, 
чтобы выткать неповторимый узор ковра.

Традиция связывает производстве ковров с 
Востоком. Но и у нас на Урале существует —

и уже давно — фабрика ручного художествен 
ного ковроткачества — в селе Бутка Талицно 
го района.

Одна из опытных ковровщиц Татьяна Соро 
кина работает здесь с !у75 года. Еще недавно 
она сама постигала секреты мастерства, а те
перь передает свой опыт молодым

Фото В. ЯКУБОВА.

Здесь особых проблем и не 
было. Может быть, разве на 
закрытых заседаниях Верхов
ного Совета СССР, когда вы
ступали руководители обороны, 
госбезопасности, правоохрани
тельных органов — там жест
кие и тревожные ноты звуча
ли. Но их тоже можно понять. 
Это и обусловило, в конечном 
итоге, общую атмосферу. Но 
линия на согласие, по-моему, 
возобладала. Умиротворение 
все-таки какое-то происходит.

Это чувствуется и в народе. 
Я вчера ехал в электричке, и 
какой-то настойчивый человек 
очень активно предлагал ка
кую-то газету, но все от него 
отворачивались. Потому что 
людям, видимо, это надоело: 
надо работать, надо жить, а 
не захлебываться в своем про
тесте против чего-то.

— Деструктивная фаза ис
черпала себя...

— И все это чувствуют. По
литизация, когда она чрезмер
на, приводит к издержкам.

— Значит, вы советуете не 
искать врагов народа в лице 
Кабинета министров, Верхов
ного Совета СССР? Заговор
щиков нет?

— Я скажу так, если честно: 
конечно, есть консервативные 
силы, которые очень озабочены 
демократическим движением. 
Выборы 12 июня подтвердили 
нацеленность народа на демо
кратические преобразования, и 
поэтому консервативное сопро
тивление мощное. И надо быть 
бдительным в этом отношении, 
но не концентрировать на этом 
все наше внимание. Потому 
что если мы будем продол
жать борьбу в чисто полити
ческой плоскости, не занима
ясь реальным делом в области 
экономики, мы не продви
немся вперед. Между тем, у 
нас замечательный, работящий 
народ, надо только дать ему 
свободу. Она, в принципе, и 
дана.

— Но нет определенности...
— А мне кажется, \ опреде

ленность есть. Вопрос в ини
циативе снизу. Ведь дело в 
том, что сейчас многие коллек
тивы не хотят заниматься соб
ственностью'. Удобнее же 
жить, что-то требуя на митин
гах: дай больше!

— По старой схеме...
— Да, потому что старая 

система разложила всех нас. 
Мы не готовы к суровой, ры
ночной, бойцовской жизни: ра
ботать в напряжении, с пол
ной отдачей сил-— вот в чем 
все дело!

— Это уже психологическая 
проблема!

— Г! поэтому, я считаю, сра
зу отдавать предприятие в 
собственность трудовому кол
лективу — неразумный шаг: 
надо пройти через аренду. Нуж
но же воспитаться, почувство
вать себя собственником!

— Во вкус войти!
— И не только. Нужно из

бавиться от административных 
иждивенцев, от лентяев, от па
разитов, настроенных полу
чать, а не работать. И настро
иться на жесткую работу! А то

На «НЕТ» и ссуды нет!.
ластного банка Сбербанка 
РСФСР Василия Анисимовича 
Логунова,

— Ссуда выдается нелевым 
назначением по оценочной сто
имости дома, и только так. Че
ловек должен отчитаться, как 
он потратил деньги — а то. мо
жет. он хочет, кроме дома, еще 
и машину себе купить

— То есть больше двух ты
сяч Балгулов никак не полу
чит?

— Есть темой s mi ссуды — 
«На неотложные иужды». он 
существует тилыто для вклад

ведь распределеячеством на
шим мы просто развратили на
род. Все это очень грустно. Но 
я оптимист. Сейчас главное — 
движение снизу. Сверху рево
люция уже исчерпала себя. 
Надо брать собственность и ра
ботать на нее! Я даже считаю 
и писал об этом в «Труде»: не 
надо людям какой-то особой 
социальной защищенности — 
им надо дать зарабатывать! 
ЗАРАБАТЫВАТЬ!

— То есть надо менять про
изводственные отношения, а 
не заниматься раздачей талон
чиков...

— И распределением того, 
чего у нас уже нет. Мы делим 
крохи! Но — поровну. А надо 
производить и зарабатывать.

— И последний вопрос, раз 
уж вы находитесь в высшем 
эшелоне нашей политики: сей
час много ломается копий во
круг Горбачева — «правым» 
ou подыгрывает или «левым», 
последователен он или нет. 
А вы какого мнения?

— Его курс не всегда после
дователен. Для Михаила Сер
геевича характерно известное 
политическое маневрирование. 
Но к этому можно по-разному 
относиться. Заметьте: у нас 
при всех сложностях еще нет 
Гражданской войны.

— Как в Югославии.
— Значит, путем этого ма

неврирования удается все-таки 
сохранить равновесие. А что 
касается последнего времени — 
у Горбачева довольно твердая 
ориентация влево. Это ощу
щается мной и при личных с 
ним встречах.

И кроме того, мы должны 
быть людьми благодарными. 
Благодарность для меня — это 
высшее нравственное свойстве. 
Мы должны помнить, кто все 
это начал в то время, когда 
многие были маховиками тота
литарной системы.

Ну, и, наконец, по моим на
блюдениям, он просто очень че
ловечный человек, у него силь
ные духовные качества. Вот от 
них он и страдает. Бывает, что 
и поддается на какие-то веши 
из-за этих качеств. Поэтому я 
отношусь позитивно к Горба
чеву.

— Будем надеяться, что та
ких метаморфоз, как осенью 
прошлого года, когда он вне
запно отвернулся от «500 дней», 
с ним сейчас не произойдет?

— Да, такие колебания у 
него есть. Это, конечно, не вы
зывает большой симпатии. Но, 
в целом, я считаю, что люди 
его еще оценят — если не сей
час, то впоследствии.

Я вообще-то людей делю на 
две категории — темных и 
светлых. Вот для меня Горба
чев — светлая личность и в то 
же время — трагическая. ТРА
ГИЧЕСКАЯ...

Я, конечно, не претендую на 
роль пророка. Хотя газета 
«Правда» назвала меня недав
но «новоявленным пророком» 
с весьма негативными акцен
тами. Но я считаю Горбачева 
личностью светлой и трагиче
ской.

— А Павлов — «светлый»? 
Или «темный»?

— Ну, Павлов —- это, пони
маете, ударная сила в нашей 
сложной ситуации.

— Очень точная и лаконич
ная оценка!

— Ну, так ведь надо же как- 
то пробивать «непопулярные 
меры». Поэтому у него такой 
взгляд, выражающий одно: 
идти напролом.

— Спасибо.
W- Я был достаточна искре

нен с вами?
— Да, и я получил от этого 

огромное удовольствие. Думаю, 
что и читатель останется дово
лен.

С. МАТЮХИН.

чиков и предусматривает очень 
высокие проценты. Вряд ли 
это устроит его...

По западным цивилизован
ным меркам, ситуация стран
ная: если человеку нужны
деньги, он берет кредит в бан
ке, и дело не в том, для какой 
пели он его берет, а в том, что
бы вернуть его в срок и с соот
ветствующими процентами.

— Мы еще до западных ме
рок не дожили. — возразил Ва
силий Анисимович.

Резонно. Не доросли. А жаль.
Г. КОРОБЕЙНИКОВ.

КОГО СЛАВИТЬ?
Очень печально, что исчеза

ют из нашей жизни патриоти
ческие лозунги и призывы. 
Это же, помимо всего, совер
шенно непроизводительно! Пе
рестарались, господа, как 
обычно.

Вот и снятый с повестки дня 
знаменито-застойный лозунг 
«Экономика должна быть эко
номной» (за которым так и

«АБОРИГЕНЫ» СЪЕЛИ КУКА
КВН — это всегда весело, 

это всегда здорово. Вдвойне — 
если удалось победить. Это не 
так-то просто, коль в борьбу 
вступают только веселые и 
только находчивые. Остальным 
место дома. Или в зритель
ном зале.

Команда КВН Свердловского 
училища культуры, чуть гор
дясь земляками из славной не
когда команды УПИ, тоже ре
шила протестировать себя на 
находчивость, приняв участие 
в празднике КВН-91 в Курга
не, где соревновались училища 
культуры Стерлитамака, Пер
ми, Кургана, Челябинска, То
больска.

В этом трехдневном состя
зании и приняли участие на

ЧЕГО ЖАЛЕТЬ:
МАКЕТ-ТО
ОСТАЛСЯ!
Все мы в детстве читали 

«Малахитовую шкатулку» и на 
первом листе видели фотогра
фию Павла Петровича Бажова, 
такого бородатого старика. 
Трудно представить его. маль
чиком. Но ведь было и такое. 
Три года он тогда жил в По- 
левском — с 1892 по 189S. 
Бегал с другими ребятишками 
на Думную гору слушать рас
сказы дедушки Слышко. По
том эти рассказы стали перво
основой для «Малахитовой 
шкатулки». И весь мир узнал 
о маленьком уральском го
ре" з. •

Мы приехали в город По- 
левской, чтобы посмотреть 
бажовские места. На старой 
фотографии дом Бажова ря
дом ’ с женской гимназией. 
Здание бывшей гимназии сто
ит и сейчас, а вот дом Бажова 
разрушен несколько лет на
зад, якобы сгнил. Городские 
власти не сумели реставриро
вать небольшой домик.

Караулка на Думной горе, с 
которой раньше сообщали о 
пожарах в поселке и куда ма
ленький Бажов прибегал с 
приятелями слушать рассказы 
дедушки Слышко, снесена и 
до сих пор не восстановлена, 
хотя, в Полевском историко
краеведческом музее есть ее 
макет.

Под самой Думной горой — 
плотина бывшего медепла
вильного завода. С нее и на
чался город Полевской. Сов
сем недавно машинострои
тельный завод огородил ее 
забором так, что даже не вид
но. На железобетонный забор 
деньги нашлись, а чтобы обла
городить исторический центр 
города, сделать его местом 
отдыха и достопримечатель
ностью для туристов — нет. 
А ведь исторические места, 
объединенные названием «Ба
жовские места», могут стать 
туристическим маршрутом и 
приносить городу доходы. 

слышится шамкающий голос 
дорогого товарища Леонида 
Ильича) оказался на поверку 
фордовским. Зря снимали!

Проблема максимального эф
фективного использования ус
таревших лозунгов стоит до
статочно остро. Когда на кры
ше гостиницы «Исеть» «Вперед 
к коммунизму» превратилось 
во «Вперед к коммун», потом

ши земляки — «культпросвет- 
чикп»... Соперники, как гово
рится, шуток не шутили и на 
победу нацеливались серьезно. 
Во всех конкурсах —- острая 
конкуренция. А таковых было 
немало: «Давайте говорить 
друг Другу комплименты», 
«Запевай, подружка, песню!», 
представление советского об
ряда «Маразм крепчал», «Ду
рацкий музей». Никак не обо
шлось без традиционных раз
минок и конкурсов капитанов.

Капитан, улыбнитесь, капи
тан, подтянитесь! Легко ска
зать, если капитан и вся 
команда — девчата. Боевые, 
правда. Коль заслужили в ку
луарах прозвание «Виртуозы 
Свердловска». Не на скрипках,

Но сначала нужно их восста
новить. А пока городские вла
сти ищут деньги на реставра
цию исторических памятников, 
могут исчезнуть бесценные до
кументы, которых нет даже в 
музее, — фотографии Алек
сандровского собора и часов
ни на Думной горе », навер
ное, многие другие, которые 
хранятся у старожилов. Но 
люди не вечны. Если фотогра
фии потеряются, то восста
навливать уже будет нечего. 
Не будет памятников — не бу
дет и памяти. И вряд ли вновь 
найдется человек, подобный 
Бажову, который своими де-

— «Вперед к ком», наконец, 
стало «Вперед к», я подумал, 
что неплохо бы так и оста
вить, приписав что-нибудь 
практически полезное для гос
тей города, например, «Впе
ред к площади Кирова» (а не 
налево, в «Малахит»). Но и имя 
Кирова не совсем надежно в 
наше шаткое время. Лучше 
было бы написать «Вперед к

так на шутках, тоже надо 
уметь умело сыграть. Да так, 
чтобы со сцены не отпускали.

Преподаватели училища 
могли гордиться своими пер
вокурсницами и второкурсни
цами. Не зря изучала со сво
ими подопечными сценическую 
речь В. В. Штанько, не зря 
посвящали в азы режиссуры 
Л. М. Енькова и Л. В. Нега- 
шева. Не зря трудился день 
и ночь над сочинением шуток, 
маразмов, «приколов» выпуск
ник училища Андрей Иванов.

Как пришло время делить 
главные призы, выяснилось, 
что свердловчане оказались 
вне конкуренции и взя!ли пер
вое место. Блестящая победа! 
Наши обаятельные и остроум

Фото В. ЯКУБОВА.

демократия» — лозунг всех 
времен и народов.

Но дело кончилось тем, что 
крыша «Исети» обнажилась до 
конца, и теперь на ней ничего 
нет.

Один из последних предста
вителей вымирающего племе
ни лозунгов чудом сохранился 
до наших дней возле ТЮЗа, и 
пока его не успели варварски 
уничтожить, нужно немедлен
но открыть дискуссию на пред
мет дальнейшей судьбы выми
рающего.

Ну, во-первых, в таком виде 
оставаться ему не имеет смыс
ла: с какой стати нам прослав
лять далекий Симбирск, а не, 
например, Новую Лялю, кото
рая гораздо ближе? Есть пред
ложение снять центральное 
слово и ограничиться абстракт
ным «Родине слава» (водрузив 
на средний дом, в целях вос
полнения пробела, российский 
флаг).

Наиболее перспективный и 
экономически выгодный ва
риант предполагает проделать 
с центральным словом следу
ющие действия:

а) поменять местами первые 
две буквы,

б) забросить на крышу мяг
кий знак и поставить на место 
третьей буквы,

в) среднюю «Н» распилить и 
сколотить «Ц».

Только-вот понравится ли 
это самому Ельцину? Разве что 
согласится человек с тем, что 
экономика должна быть эко
номной!

Г. КОРОБЕЙНИКОВ, 
М. БОБРЮК (фото].

ные девчата главный приз увез
ли домой.

Сказали только: «Не победа 
главное. Не за этим ехали. Вот 
учимся в училище культуры. 
Только вот почему в жизни на
шей никакой маломальской 
культурешки не осталось, из
вели всю? Только в названии 
нашего училища и сохранилась. 
Об этом и сделали свою про
грамму, высказали все, что 
хотели. Приятно, что наша ис
кренность была оценена...»

Спасибо девчатам, которые 
победили в суровой борьбе да
же хозяев из КУКа — Курган
ского училища культуры (до
ма и стены помогают!), кото
рых приходили поддерживать 
толпы болельщиков. Не помог
ли родные стены капитану 
«КУКа». «Съели» его свердлов
ские «аборигены». Ура! И до 
следующего фестиваля в Пер
ми! В. ЗАЙЦЕВА.

лами заставит говорить о не
большом заводском городке, 
стоящем на Уральских горах.

На нынешних фотографиях 
совсем другой город. О нем 
не расскажешь сказку.

К. БАЛИНА.
НА СНИМКАХ:
1. 1890 год. Крайний сле

ва — дом П. П. Бажова.
2. Караулка на Думной горе. 

На заднем плане — Александ
ровский собор. Взорван в 1932 
году.

3. Панорама с Думной горы. 
1991 год.

Вопрос-ответ

ПОСОБИЯ 
И ПЕНСИИ

•Нас в семье четверо: я, муж 
и двое детей (8 лет и два года 
11 месяцев).

Когда вышло постановление 
Совета Министров СССР «О 
дополнительных мерах по со
циальной защите семей с деть
ми в связи с переходом к ре
гулируемой рыночной эконо
мике», я собрала справки, сня
ла копии со свидетельств о 
рождении детей и пошла на 
работу. По меня расстроили, 
сказали, что это постановле
ние касается только многодет
ных семей. Если хочешь по
лучать это пособие, рожай 
третьего. И то — оно выплачи
вается на усмотрение админи
страции предприятия из фон
да материального поощрения, 
и если тебе дадут это пособие, 
то коллективу останется мень
ше денег на премию сотрудни
кам. Так что вряд ли полу
чишь и с 3-м ребенком. Так ли 
это?

Р. ТУМАНОВА.
Камышловский район, 

поселок Пышма».
На вопросы читателей отве

чает заведующий отделом соц
страха Свердловского облсов- 
профа Г. К. Иванов:

— В соответствии с поста
новлением Совета Министров 
СССР от 2.08.90 года с 1 де
кабря 1990 года назначаются 
и выплачиваются ежемесяч
ные пособия на каждого ре
бенка в возрасте от 1,5 до 
6 лот (независимо от количе
ства детей в семье) в размере 
50 процентов минимальвой 
заработной платы с начисле
нием районного коэффици
ента, где он установлен, то 
есть 40 рублей 25 копеек в об
щей сложности в вашем ре
гионе. Указанное пособие на
значается, если средний сово
купный доход на члена семьи 
не превышает Двукратной ве
личины минимальной заработ
ной платы.

Одновременно разъясняем, 
что пособия по государствен
ному социальному страхова
нию и государственному со
циальному обеспечению, кро
ме пособий по временной не
трудоспособности (в том чис
ле пособий по уходу за боль
ным ребенком), в облагаемый 
налогом доход не включается.* * *

«Ращу ребенка одна. Пока 
не работаю, сижу с ним дома. 
Какие пособия мне положены?

Э. ЯРМУХАМЕТОВА.
Красноуфимский район, 

поселок Пудлинговый».

— Согласно постановлению 
Совета Министров РСФСР от 
20 марта 1991 года «О рефор
ме розничных цен и социаль
ной защите населения РСФСР», 
вам предусмотрены следую
щие компенсационные выпла
ты:

— по месту работы компен
сация па удорожание товаров 
детского ассортимента в раз
мере 50 рублей за квартал;

— дополнительным письмом 
Госкомтруда СССР и Минфи
на СССР от 5.04.91 года пре- 

'Дусмотреиа компенсация в 
размере 60 рублей по месту 
работы как женщине,. нахо
дящейся в частично оплачи
ваемом отпуске по уходу за 
ребенком до достижения им 
возраста полутора лет;

— кроме того, вы должны 
получать по месту работы 
ежемесячное пособие по ухо
ду за ребенком до 1,5 лет в 
размере 110 рублей и по мес
ту жительства от органов со
циального обеспечения посо
бие как одинокой матери в 
размере 80 рублей.

* ♦ *
«Много лет проработала на 

тяжелом производстве, во 
сколько лет имею право пой
ти на пенсию?

Т. ОГУРЦОВА.
Сверхюпск».

— В соответствии со стать
ей 12 Закона «О государствен
ных пенсиях в РСФСР» с 
1.01.92 года женщинам, имею
щим не менее половины ста
жа па работах с тяжелыми ус
ловиями труда, пенсия назна. 
чается с уменьшением воз
раста, предусмотренного за
коном. на одни год за каждые 
дна гола такой работы. Таким 
образом, если у вас имеется 
стаж на работах с тяжелыми 
условиями труда 6.5 лет. то 
вы имеете право выхода на 
пенсию в 52 года (55—6,5:2).

Для решения вопроса о на
значении пенсии необходимо 
обратиться в райсобес по 
месту жительства, а если вы 
работаете, то в отдел кадров 
предприятия.

ФИРМА «БИОПОЛИС»
и московская бригада врачей
• проводят прямо на вашем предприятии УЗИ 

органов брюшной полости и малого таза, почек и 
мочевого пузыря.

ф предлагают иридодиагностику различных за
болеваний, а также комплексное обследование и 
лечение.

Наш телефон: 72-50-46.

За консолидацию всех 
демократических сил!

В СВЕРДЛОВСКЕ СОСТОИТСЯ 1-Я ОБЛАСТНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
ЛИБЕРАЛЬНО-ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

Если Вы сохранили веру в будущность стра
ны и России, ясность ума и чистоту сердца, то 
отложите хоть на пару часов свои текущее де
ла и, не мешкая, приезжайте на областную кон
ференцию Либерально-демократической партии 
(ЛДП) Советского Союза.

Конференция состоится 21 июля в ДК авто
мобилистов (ул. Р. Люксембург, 57) с 13 до!7 
часов и пройдет в виде откровенной, неприну
жденной и живой дискуссии всех присутствую
щих (приедет и представитель руководства 
партии) по наиболее жгучим и актуальным 
проблемам жизни страны, России, Свердлов
ской области, нашего общества.

При этом желающие смогут, предъявив две 
фотографии 3X4 см, стать равноправными 
членами партии без каких-либо рекомендаций 
и испытательного срока.

Соотечественники! Не поленитесь сесть в 
троллейбусы №№ I, 9 на ж/д вокзале или в 
трамваи №№ 4, 15 на автостанции и доехать 
до остановки «Ул. Куйбышева»,

Контактные телефоны и Свердловске: 
55-48-46, 47-62-23 и в Нижнем Тагиле: 
22-78-27 с 19 до 22 часов.

Инициативная группа 
членов ЛДП Свердловской области.

1 
? i
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Свой взгляд на проблемы, связанные с введени
ем в России института президентства, излагает в ин
тервью корреспонденту агентства ИМА-пресс Оль
ге ПЕСТЕРЕВОЙ председатель Комитета ВС РСФСР 
по правам человека Сергей КОВАЛЕВ, сподвижник 
Андрея Сахарова, бывший политический заключен
ный, известный всему миру своей правозащитной 
деятельностью:

«ЛЮБАВ ГЛУПОСТЬ 
ПРЕЗИДЕНТА 
ДОЛЖНА ВЫТЬ 
НЕМЕДЛЕННО 
ИСПРАВЛЕНА»

— Я негбуду говорить о не- 
обходимоети президентской 
власти. Она зарекомендовала 
себя и успешно работает во 
многих странах. Сделаю толь
ко два замечания, касающиеся 
результатов состоявшихся в 
РСФСР выборов. Первое — ба
нально и общеизвестно: итоги 
кампании показали, что изби
ратель правильно оценивает 
ситуацию в стране. Другое за
мечание относится к личности 
президента: Ельцин — единст
венная фигура, которую можно 
сегодня представить в этом 
качестве. Никто другой не су
мел бы взвалить на себя та
кую обузу.

— И как долго, по вашему 
мнению, его личность будет 
определять ситуацию в Рос
сии?

— Надеюсь, не только Ель
цин станет ее определять — в 
противном случае возникнет 
опасный прецедент. Я не жду 
от Бориса Николаевича поворо
та к консерватизму, но если в 
ближайшее время не сложит
ся система юридических про
тивовесов, то с другим прези
дентом мы ее не получим. 
Строя правовое государство, 
было бы странно ставить его 
развитие в зависимость от лич
ных качеств руководителя. 
Представьте себе, что на ме
сто Ельцина через несколько 
лет придет Жириновский, Ма- 

» кашов — мало ли кто! Однаж
ды в одной стране Гитлера из
брали... Будь президентом са
мый глупый и плохой чело

«■виииивияиявииии

Дословно

АГРЕССОРЫ ОБОШЛИСЬ 
БЕЗ ПРИГЛАШЕНИЙ

А. ДУБЧЕК О СОБЫТИЯХ 1968 ГОДА
Если Дмитрий Я зов заявля

ет, что «никто ни ■ кого не 
стрелял», то это имеет отно
шение только к чехословацкой 
стороне. Войска, которые к нам 
вторглись, имели приказ по
давить так называемую контр- 

• революцию любыми средст
вами. С нашей стороны было 
80 невинных жертв.

Об этом говорится в заявле
нии Председателя Федераль
ного собрания ЧСФР А, Дуб- 
чека, распространенном агент
ством ЧТК. Свое заявление он 
сделал в ответ на интервью 
маршала Д. Язова, опублико
ванное 24 июня в газете «Ли- 
довы новины».

Маршал Язов возвращается 
в своей оценке событий ав
густа 1968 года далеко назад, 
подчеркивает А. Дубчек. Все
му миру было ясно тогда и 
сейчас, что войска пяти госу
дарств — участников Варшав
ского Договора вторглись в 
Чехословакию против воли на
шего народа и его законных

Проституция — древней
шая социальная язва на
шей планеты. В мире на
считывается сотни тысяч 
представительниц этой про
фессии. И цифра растет из 
года в год. Причем все ча
ще »на панель» выходят 
дети, подростки. Главные 

век, от него должно зависеть 
не больше, чем положено по 
закону, и любая его глупость 
должна быть немедленно ис
правлена.

— Многие считают учрежде
ние президентского поста оче
редной формальной перестанов
кой, которая ничего, кроме не
большого усиления власти, за 
собой не влечет.

— Нет, в России создается 
совершенно новая правовая си
туация, меняющая всю струк
туру власти. Нельзя вводить 
президентство под некую кон
кретную личность.

Избрав президента, мы уси
ливаем исполнительную власть. 
Соответственно надобно уси
лить власть судебную и зако
нодательную, и в таком случае 
демокрйтия выживет, кто бы 
ни стал главой республики. 
Для гарантии независимости 
суда огромное значение при
обретает Конституционный суд, 
и Россия твердо намерена 
этот орган учредить.

Имеющийся на союзном уров
не Комитет конституционного 
надзора со сходными функция
ми по своему статусу сильно 
ограничен в правах, представ
ляет собой «уполномоченный 
придаток» законодательной 
власти, а вовсе не отдельную 
власть. Сочтет он какой-либо 
закон противоречащим Консти
туции и потребует его отмены. 
Съезд народных депутатов во
лен отвергнуть это решение 
двумя третями голосов. Па
радокс: спорные вопросы

представителей — президента, 
парламента, Национального со
брания и правительства. Про
тив интервенции возражала по
давляющая часть общества, 
парламент, правительство и 
тогдашняя КПЧ, поддержавшая 
исторические заявления ее 
президиума от 21 августа, XIV 
чрезвычайного съезда и сло
вацкого съезда. Если Язов го
ворит, что войска вошли в 
Чехословакию «с согласия ру
ководства», он искажает дей
ствительность, Имело место 
очевидное нарушение между
народного права, совершалась 
агрессия, подчеркнул предсе
датель чехословацкого парла
мента.

Если маршал Язов утверж
дает, что «армия даже в 
шестьдесят восьмом году не 
пришла бы, если бы ее не 
пригласили», то нужно отме
тить: все стремления чехосло
вацкой стороны узнать даже 
спустя 23' года о существова
нии так называемого «пригла
сительного письма» наталкива

причины существования 
этого позорного промыс
ла — рост безработицы 
среди женщин, инфляция, 
ведущая к тому, что гла
ва семейства не в состоя
нии прокормить жену, де
тей. Немалую роль играет 
и пропаганда »красивой 

между правосудием и законо
дателем разбирает сам законо
датель. Вердикт же Конститу
ционного суда нельзя опроте
стовать. Проект закона о нем 
будет рассматриваться по по
ручению Съезда на сессии ВС. 
Дело это чрезвычайно важное 
и не терпит отлагательств. Не
зависимый контроль необходим 
и законодателю, и президен
ту. Президент должен знать: 
если его указ, решение, поста
новление не опровергнуты, зна
чит, они соответствуют Кон
ституции и он вправе жестко 
настаивать на их исполнении. 
Но не дай Бог ему отступить 
от Закона и Конституции...

Наконец, законодательная 
власть — парламент. Россий
ский Верховный Совет прини
мает порою просто кошмарные 
акты, к примеру Закон о ми
лиции, который, увы, ничем не 
лучше аналогичного союзного 
и допускает вещи, находящиеся 
в вопиющем противоречии с 
цивилизованными представле
ниями о правах человека: не
санкционированные обыски, 
применение оружия при попыт
ке к бегству подозреваемого в 
преступлении... Сами понимае
те, что такое попытка к бег
ству, как легко написать про
токол.

Подобных примеров — сколь
ко угодно. Но к чему их при
водить, раз и так ясно: пар- 
flàMeHT обязан быть профес
сионально состоятельным. Здесь 
можно говорить о многих же
лательных изменениях. Так, 
очень важно, например, изба
виться от беспомощно-лице
мерной формулировки «как 
правило», прочно обосновав
шейся в издаваемых нами за
конах.

Виной всему то, что наш ВС 
не имеет качественного юриди
ческого обеспечения. Хотя в 
целом законодательный про
цесс идет\в нужном направле
нии и многие законы разумны. 
Правда, к великому сожале
нию, они не работают, а долж
ны бы. Однако тут мы вновь 
возвращаемся к исходной точ
ке нашего разговора —надо 
иметь сильную исполнительную 
власть в лице президента...

(ИМА-пресс).

ются на нежелание советской 
стороны. По мнению А. Дуб- 
чека, именно советская сто
рона должна доказать, что у 
нее было приглашение. Одна
ко в любом случае в 1968 го
ду было совершено военное 
противоправное вмешательст
во во внутренние дела суве
ренной Чехословакии, что 
нельзя ничем оправдать.

Нужно называть факты свои
ми именами, отмечает в своем 
заявлении А. Дубчек. Сейчас 
мы должны исходить из того, 
что нас сегодня Ц впредь бу
дет соединять, а не из того, 
что нас в те трагические дни 
раздалило. Поэтому мы осно
вываемся на декларации, под
писанной президентами В. Га
велом и М. Горбачевым, на 
том, что спокойно и с пони
манием был осуществлен вы
вод советских войск с терри
тории ЧСФР, подчеркивает в 
своем заявлении председатель 
парламента.

(Пресс-бюро ТАСС).

жизни» жриц любви на 
кино- и телеэкранах.

Ежедневно практически 
во, всех западноевропей
ских городах распахива
ются двери десятков тысяч 
баров и ночных клубов,

«ЛЮБОВЬ» НА ЛЮБОЙ ВКУС

В несколько 

строк
О РИМ. В Италии, где на

считываются десятки самых 
различных партий, образо
вался новый социальный слой, 
взявший на себя функции 
фильтра между гражданами и 
государством, бьет тревогу 
журнал «Эуропео». Это — пар
тийные функционеры, «номен
клатура по типу советской», 
указывает журнал. В резуль
тате в итальянской политике 
зачастую берут верх не обще
национальные, а партийные 
интересы.

Традиционно мы относим к 
политикам - профессионалам 
парламентариев, министров, 
лидеров партий, руководите
лей городов, областей. Но это 
— неполная картина: таким 
функционером от партии или 
профсоюза может быть и ваш 
сосед по лестничной площад
ке. Численность их огромна,— 
пишет «Эуропео», — около 
130 тысяч человек на страну 
с населением в 58 миллионов. 
Организованы они по армей
скому принципу: штаб-квар
тиры — в Риме, а «войска», 
как капилляры-, пронизывают 
всю национальную террито
рию. ■

© НЬЮ-ЙОРК. Министр 
жилищного строительства Из
раиля Ариел Шарон заявил, 
что он рассчитывает поселить 
в ближайшие годы не менее

Когда прошлое 
встречается с будущим

Характерной особенностью японской столицы является ор
ганическое сочетание ультрасовременной архитектуры с эле
ментами древней японской культуры. Островки зелени тради
ционных садов оттеняют геометрическую точность небоскре
бов из стекла и бетона. Многие туристы могут наблюдать эту 
картину из окон своих гостиничных номеров.

НА СНИМКЕ: традиционный садик в чисто японском на
циональном стиле, украшающий столичную гостиницу «Нью 
Отани».

Фото ТАСС.

которые предлагают весь 
набор »секс-шоу», всевоз
можные »массажные сало
ны», бесчисленные «ко
фейни», сауны или турец
кие бани, где обслуга под
рабатывает продажной лю- 

миллиона евреев в аннексиро
ванном Восточном Иерусали
ме, вокруг него » на. оккупи
рованных е 1967 года араб
ских территориях. Как пере
дает из Иерусалима со ссыл
кой на израильское армейское 
радио агентство Аееошиэйтед 
Пресе, это заявление Шарон 
сделал, выступая на церемо
нии по случаю 15-летней го
довщины основания израиль
ского поселения Маалех Аду- 
мим на западном берегу реки 
Иордан. По словам министра, 
«у Израиля нет такого плана 
и он никогда не согласится с 
каким-либо планом, по кото
рому должен будет отказаться 
от западного берега и секто
ра Газа».

0 ПЕКИН. В результате 
сильнейшего с 1954 года на
воднения, охватившего с 
28 июня восточнокитайскую 
провинцию Цзянсу, 26 чело
век погибли и 56 получили 
серьезные ранения. Под водой 
оказались 1,73 млн. га сель
скохозяйственных угодий, пол
ностью или частично остано
вили работу 11 тыс. промыш
ленных предприятий, затоп
лено 470 тыс. жилых домов и 
более 1.500 деревень, 36 тыс. 
домов в городах и сельской 
местности полностью разру
шены. По предварительным 
подсчетам, одному только го
роду Уси причинен материаль
ный ущерб па сумму, превы
шающую 1 млрд, юаней (око
ло 188 млн. долларов США).

бовью. Нет недостатка в 
проститутках и на улицах, 
торгующих любовью на 
любой вкус.

Однако дальнейшее про
цветание проституции мо
жет привести к катаетро-

Расположенная у подно
жия Альп на Дунае, в ме
сте, где он стремительно 
прорывается из гор на низ
менность и где дунайская 
судоходная магистраль пе
ресекается с трансевро- 
пейской железной дорогой, 
город является связующим 
звеном между европейски
ми странами и Средизем
номорьем.

Первое упоминание о Ве
не относится к 881 году, 
затем 1030. Расположен
ная на важном торговом 
пути, Вена становится в 
XII веке резиденцией ав
стрийских герцогов, а в 
XVI веке приобретает зна
чение столицы многонаци
онального государства.

В период правления 
Шарля VI и Марии-Тере
зы, которых по праву на
зывают самыми великими 
архитекторами, столица 
Австрии становится «бли
стательной Веной». Город 
застраивается под руко
водством великих масте
ров эпохи — Лукавом фон 
Хильдебрандтом и отцом 
и сыном Фишерами фон 
Эрлахами.

В это же время Вена яв
ляется и столицей музы
ки: здесь жили и работа
ли Йозеф Гайдн, Вольф
ганг Амадей Моцарт, Люд
виг ван Бетховен.

Каждого туриста, впер
вые попавшего в этот го
род, поражает цельность 
архитектурной композиции 
города, его обширные ан
самбли, стройные изящные 
здания. Парки, обилие па
мятников и фонтанов во
здали Вене заслуженную 
известность одного из кра
сивейших городов Европы.

ОН СЧИТАЕТ, ЧТО ПОЛУЧИТСЯ
«Думаю, что смогу это сде

лать», — считает 84-летний 
американский бизнесмен Ос
кар Рой Чок. Его уверенности 
можно позавидовать: пока 
финансисты семи индустри
ально развитых стран раз
мышляют, какую помощь они 
смогут оказать СССР, Чок 
проводит кампанию, цель ко
торой — собрать 5 млрд, дол
ларов на программы приаати- 
зации в РСФСР.

Предприниматель — милли
онер, владевший в разное 
время газетами, железной 
дорогой, авиакомпанией, сей
час зарегистрирован в мини
стерстве юстиции США в ка

Просто факт
Как вместить всех желаю

щих? Такая проблема не стоит 
перед дирекцией британских 
стадионов, еде выступают рок- 
группы, но для администра
ции ведущих оперных театров 
она кажется непреодолимой. 
Большинство зданий, постро
енных много десятилетий на
зад, просто не предназначены 
для большого наплыва зрите
лей. Да и не всем по карману 
билеты. Но лондонский «Ко- 
вент-гарден» в виде экспери
мента предложил свое реше
ние. Оперу Джакомо Пуччини 
«Тоска» с участием Пласидо 
Доминго смогли посмотреть 
действительно все желающие. 
Меньшая часть из них находи
лась в зрительном зале, а ос
новная — на площади перед 
зданием театра, где был уста
новлен большой экран, на ко
торый и транслировался спек
такль.

фическим последствиям: 
синдром приобретенного 
иммунодефицита, одним 
из основных разносчиков 
которого являются прости
тутки, время на размыш
ление не дает, так как тем
пы его распространения 
вызывают обоснованную 
тревогу.

Ежегодно в странах 
Азии, Африки и Латин
ской Америки для этой 
грязной цели похищаются 
в общей сложности около 
миллиона детей. Предпо
лагается, что в одном толь
ко Париже насчитывается 
около 5 тысяч мальчиков 
и 3 тысяч девочек, кото
рых подпольные дельцы 
заставляют торговать сво
им телом. Вырученные 
средства от этого грязного 
бизнеса используются для 
международной торговли 
оружием и наркотиками.

НА СНИМКАХ: в гла
зах обывателей проститу
ция представляется каким- 
то «праздником любви» в 
блееке бриллиантов, при
том очень хорошо оплачи
ваемым. Однако есть у 
нее и грязная оборотная 
сторона, где царят СПИД, 
борьба за место на пане
ли, засилье сутенеров и 
т. д.; проблема детей-про
ституток из «третьего ми
ра» все больше приковы
вает к еебе внимание об
щественности.

Фотохроника ТАСС.

Знакомьтесь: Вена

честве представителя интере
сов России. Созданная им 
компания «Интра-нэшнл прай- 
витизейшн фанд» должна со
брать 5 млрд долларов на 
проведение крупномасштаб
ных программ приватизации в 
промышленности и сельском 
хозяйстве России. По сведе
ниям агентства АП, 2 млрд, 
долларов должны пойти на 
организацию крупной корпо
рации, специализирующейся 
на производстве продуктов 
питания, 3 млрд, потребуются 
для создания промышленной 
корпорации. Получить такую 
сумму предприниматель на
деется от правительств стран 
Запада, американских про-

АВТОМОБИЛЬ - 
НЕ РОСКОШЬ?

Только не в Китае!
Представьте себе, что в Мо

скве на все ее 8-миллионное 
население 90 личных авто! Од
нако именно такова сейчас 
плотность «частного автомо
бильного сектора» в Китае. В 
стране, где проживают 1 мил
лиард 100 миллионов человек, 
по дорогам бегают лишь 10 
тысяч личных машин.

Ничего удивительного тут нет. 
Гигантское население, низкий 
уровень экономики и бедность 
ресурсов не позволяют раз
вернуть массовую автомобили
зацию. Простой китаец за всю 
жизнь не в состоянии зарабо
тать себе на машину. Цена 
«легковушки», скажем, совет
ской «Лады», на местном рын
ке может значительно вырьи- 
роваТься, по в среднем она 
стоит 40—50 тысяч юаней. А 
теперь сопоставьте ее со сред
ней заработной платой китай
ского рабочего или служаще
го— 150—200 юаней!

Экономистами подсчитано, 
что цена легкового автомобиля 
в КНР равна двухлетнему до
ходу средней китайской семьи, 
а ежегодные затраты на сто 
содержанис и эксплуатацию 
увеличивают эту цифру еще на 
20 процентов.

Говорят, автомобиль станет 
доступным среднестатистичес
кому китайцу, когда валовый 
национальный продукт (ВНП) 
страны на душу населения бу
дет равен от одной трети до 
одной пятой стоимости легко
вой машины. Однако иены на 
автомобили растут быстрее, 
чем ВНП. И вес же газета 
«Чайна дейли» оптимистично 
предсказывает, что после 2000 
Рода средняя китайская семья 
будет иметь достаточно средств 
на приобретение собственного 
авто.

Вспоминается, как появился 
в Китае ■ первый официально 
зарегистрированный частный 
автомобиль. В конце 1983-го 
или в начале 1984 гола китай
ские газеты оповестили стра
ну, что некая крестьянка из 
пригорода Пекина, заработав 
на продаже куриных яиц, при
обрела в личное пользование 
подержанный грузовичок. В те 
голы в КНР только-только 
разворачивалась экономическая 
реформа, и это событие бы
ло преподнесено как свое
го рода китайская версия 
воплощения «американской 
мечты»: каждый может стать 
богатым н счастливым...

мышленных и банковских кор
пораций.

Грандиозный замысел Чока 
предполагает и не менее 
грандиозную оплату. За два 
года, свидетельствует «Чика
го трибюн», он получит 
3 млн. долларов, включая ог
ромную даже по местным 
масштабам сумму — 1,2 млн. 
долларов — в виде зарплаты. 
По словам газеты, первона
чально планировалось выпла
чивать ему деньги постепенно, 
но затем правительство 
РСФСР изменило свое реше
ние: весь гонорар Чок полу
пит, если его проект увенча
ется успехом.

Эйфория, вызванная извест
ным призывом Дэн Сяопина 
обогащаться, прошла сравни
тельно быстро. А вместе с ней 
у многих улетучилась надежда 
сесть за руль своего автомоби
ля. Немалую роль в этом сы
грал административный под
ход местных властей, действо
вавших вразрез с правитель
ственными декларациями. «Сей
час,— говорится в изданном 
Пекинским институтом языков 
справочнике для иностранных 
учащихся,— в городах Китая 
не поощряется увеличение мо
тоциклов и частных легковых 
машин. Например в Пекине, на
чиная с 1985 года, приостанов
лена выдача номеров мотоцик
листам». Социологическое об
следование 800 семей с ежегод
ным доходом более 10 ты
сяч юаней показало, что лишь 
15 процентов из них хотели бы 
иметь свой автомобиль.

В качестве другого аргумен
та не в пользу автомобилиза- 
цнн называется отсутствие до
рог, заправочных станций, сер
висных центров, гаражей, кур
сов подготовки водителей...
Протяженность дорог в стра
не—1 миллион километров, 
Китай ежегодно добывает 140 
миллионов тонн сырой нефти. 
Но качество магистралей остав- 
ляет желать много лучшего, не 
хватает и топлива.

И все-таки индивидуальный 
транспорт Китаю нужен, но... 
не сейчас. Эта мысль вновь и 
вновь проскальзывает в офи
циальной печати. Личные ма
шины будут способствовать ак
тивизации обмена между.горо
дом и деревней, развитию го
родов-спутников, а значит, и 
снижению демографической на
пряженности в урбанизирован
ных районах страны. Это, без 
сомнения, требование времени.

А пока свой автомобиль в 
Китае — обычно это скромный 
польский «ФИАТ-126», что да
же у себя на родине получил 
прозвище «малюх», — прежде 
всего роскошь. Владельцев ин
дивидуальных машин в КНР 
хорошо знают не только инс
пекторы здешней ГАИ и близ
кие родственники, ио порой 
даже жители соседних городов 
и сел. «Частник» за рулем вос
принимается пока как удиви
тельное явление. И не знают, 
то ли радоваться ему, то ли 
огорчаться.

К. ТОПОРКОВ, 
Корр. ТАСС 

Пекин.
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Далекое - близкое

НА СМЕНУ! —

НА РИНГЕ-«ШАНХАЙЦЫ»
Передо мной лежат вы

цветшие фотографии сверд
ловчанина В. Дешевых.' В 
прошлом житель Шанхая, 
он залечатлел на них моло- 
дых боксеров Советского 
спортивного клуба (ССК). 
Был такой в Шанхае. Этим 
снимкам без малого 45 лет, и 
мне захотелось проследить 
судьбу каждого из молодых 
в то время ребят, приехав
ших в нашу страну после 
второй мировой войны.

К глубокому моему сожа
лению, приходится начинать 
«летопись» с такой вот кры
латой фразы: «Одних уж 
нет, а те далече...». Но я уве
ренно могу заявить, что мои 
«лосяны» (земляки) не вря 
прожили и продолжают жить 
на Родине и оставили след 
в жизни своими повседнев
ными делами,..

Арон Борисович Фридман. 
Имя это хорошо знакомо 
спортсменам и любителям 

-, спорта не только нашей об
ласти, но и далеко за ее пре
делами. Прибыв в Сверд
ловск со второй или третьей 
группой • репатриантов из 
Шанхая в конце 1947-го го
да. Арон поступил на рабо
ту в один из цехов Уралмаш
завода и на общественных 
началах стал тренировать 
боксеров предприятия. Среди 
его учеников появились 
классные спортсмены. Это не 
осталось незамеченным. 
Вскоре Фридмана пригласи
ли на должность тренера (а 
затем и старшего тренера) 
спортивного общества «Аван
гард».

С боксерами профсоюза 
машиностроителей стали 
считаться не только на обла
стных, но и на всероссийских 
и всесоюзных рингах. Одним 
из первых его воспитанников, 
добившихся звания «Мастер 
спорта СССР», в конце пяти
десятых годов стал Михаил 
Пичугин. В начале шести
десятых. он уехал в Москву 
и много лет курировал проф
союзный бокс во Всероссий
ском спорткомбинате. А в 
1961 году сразу двое подо
печных Арона стали мастера
ми спорта СССР, победив на 
открытом первенстве Москвы.

Это электросварщик УЗТМ 
Михаил Амелькин (в тяже
лом весе) и Валерий Корпа- 
чев из Нижнего Тагила (в 
легчайшем). Могли бы полу
чить это почетное звание Ев
гений Сычев, Рудольф Вас- 
нин, Иван Дунаев, Владимир 
Попырин и еще добрых два 
десятка крепких первораз
рядников, но...

Помимо своих тренерских 
способностей, Арон Фридман 
выгодно отличался от коллег 
и окружающих добротным от
ношением к делу и пункту
альностью, поражавшей всех 
его друзей и, чего греха та
ить, завистников. Все турни
ры, которые Фридман прово
дил как главный судья, про
ходили «без сучка и задорин
ки». Часто в разных концах 
нашей страны (а я поездил 
достаточно) можно было слы
шать, как •тренеры или судьи 
соревнований,' стремясь по
править кого-нибудь, обяза
тельно подскажут: «Учиться 
надо проводить • боксерские 
поединки у Фридмана в 
Свердловске!» Вот эта слава 
и.„ увела Арона из бокса.

Спортивный клуб «Урал
маш» упросил руководство 
области откомандировать ве
дущего тренера по боксу 
ДСО «Труд» в ...футбольную 
команду мастеров «Урал
маш». Ко всеобщему удивле
нию спортивной обществен
ности, Арон Борисович,стал 
администратором футбольной 
команды «завода заводов». В 
этой должности (с 1963 го
да), пережив многих трене
ров команды и со всеми су
мев найти общий язык, Арон 
проработал почти два десят
ка лет, и все эти годы ни 
одно поколение футболистов 
«Уралмаша», не знало забо
ты с проездом, размещени
ем и другими командировоч
ными хлопотами. Инициатив
ный, Пунктуальный, «чело- 
век-ртуть», Фридман стал ви
зитной карточкой команды и 
ее неотъемлемой частью.

Последние годы своей жиз
ни Арон работал с женской 
командой «Калининец» по 
гандболу, также выполняя 
обязанности администратора. 
Но подорванный инфарктом

организм не выдержал нагру
зок, частых разъездов. 
Сердце боксера останови
лось.

Не могу не добавить, что 
своими знаниями и богатым 
опытом боксера-профессио
нала Арон Борисович всегда 
делился со своими учениками. 
Не случайно одним из луч
ших тренеров Свердловской 
области стал его ученик и 
последователь, судья респуб
ликанской категории Влади
мир Кириллович Попырин, 
увы, переживший своего на
ставника всего на год и похо
роненный невдалеке от учи
теля,

Заметной фигурой в жиз
ни боксеров Советского Сою
за, бесспорно, является Вла
димир Яковлев. Владимир 
приехал с первой партией 
репатриантов в середине 
сентября 1947 года и осел 
в Перми. До приезда 
на Родину он провел 
несколько боев на профессио
нальном ринге Шанхая как 
«Янг Яко», но в 1946 году 
принял активное участие в 
нашей первой «советской» 
стройке спортивного клуба и 
стадиона на Авеню Петэн в 
Шанхае. Здесь он органично 
влился в коллектив своих 
бывпгих коллег-«профи», ор
ганизовавших секцию бокса 
при советском спортивном 
клубе (ССК).

Став любителем и трени
руясь в свободное от работы 
время в «своем» клубе (лич
ное участие в строительст
ве!), Владимир делал замет
ные успехи на ринге. За по
беду над популярным порту
гальским боксером Чачей Ли 
Владимир был удостоен чем
пионского пояса в 1947 году, 
и перед ним открывались хо
рошие перспективы. В моей 
памяти остался думающий и 
бесстрашный боец, который 
мог проводить спарринги с 
любым партнером, невзирая 
на разницу в весе (что нема
ловажно для боксера) и ни
когда не жаловавшийся на 
неудобства. В 1952 году на 
сцене Свердловского оперно
го театра имени А. В. Луна
чарского проходил чемпионат 
СССР по боксу и пермяк

Владимир Яковлев, одержав 
в финале победу над В. Хо
даковским из Новокузнецка, 
стал обладателем золотой ме
дали чемпиона страны и мас
тером спорта СССР. После 
Перми Владимир переезжает 
в Челябинск, а затем в сто
лицу Туркмении ~ Ашха
бад. Через несколько лет 
Яковлеву присвоили почет
ное звание «Заслуженный 
тренер Туркменской ССР». 
Возглавив школу высшего 
спортивного мастерства Турк
мении, Владимир позже пе
редал эту работу своему уче
нику, а сам переехал в 
Керчь, но вскоре вернулся в 
Ашхабад и закончил свою 
тренерскую работу в Туркме
нии, уйдя на заслуженный 
отдых персональным пенсио
нером республиканского зна
чения. Владимира дважды на 
два года посылали в Китай
скую Народную Республику. 
Там он готовил сборную 
команду Южного Китая 
(Шанхай) по боксу к чемпио
нату страны, а боксеров се 
вера (Харбин, Пекин) трени
ровал другой бывший «кита 
ец», в прошлом прекрасный 
боксер и очень уважаемый 
тоенер Георгий Иванович 
Ярошевич. К сожалению, в 
прошлом году Г. Ярошевич 
ушел от нас и был похоро
нен в Ставрополе, а пенсио
нер В. Н. Яковлев продолжа
ет работать.

А Сергея Голубева в Ки
тае звали «спайдером» — 
пауком. Он приехал в сентяб
ре 1947 года в Нижний Та
гил и... с боксом «завязал». 
А ведь провел много поедин
ков на профессидальном рин
ге Шанхая. Па Урале он пол
ностью переключился на ра
боту в шахте имени Третьего 
Интернационала, женился, 
обзавелся хозяйством. Следу
ет отметить, что весьма пре
успел в деле обустройства и 
ведения продуктивного жи
вотноводства. Когда подрос 
наследник — Сергей, отец 
начал передавать ему свой 
богатый опыт. Вскоре Голу- 
бев-младший стал чемпионом 
Свердловской железной доро
ги и области в полулегкой ве
совой категории (до 57 кг).

Отцу бы жить да радоваться, 
что его сын подхватил эста
фету в боксе, но... Голубев- 
старший ушел из жизни не
сколько лет тому назад и 
похоронен в Нижнем Тагиле.

Особенностью Вадима Гра- 
вицкого была его пылкая 
энергия, завидная работоспо
собность и фанатичная пре
данность боксу. Он приехал 
из Шанхая лишь в 1955 году 
с семьей (жена, две дочери, 
два сына и теща с мамой), 
Гравицкие обосновались в 
Кустанае (Казахской ССР), 
целинном сельскохозяйствен
ном и спортивном крае. Но
вый вид спорта — бокс, ко
торый начал культивировать 
здесь Вадим, попал на благо
датную почву, и о боксерах 
Кустанайской области вскоре 
заговорили в спортивных кру
гах страны. Воспитанники 
Гр'авицкого смело ворвались 
на всесоюзный ринг, многие 
стали мастерами спорта 
СССР и ныне продолжают 
дело своего тренера на бок
серской целине. Приятно бы
ло, выезжая на соревнования 
в Кустанае или встречая кус
танайских тренеров и судей в 
других городах, слышать 
лестные отзывы о заслужен
ном тренере Казахской ССР 
Вадиме Павловиче Гравиц- 
ком, оставившем добрую па
мять и верных последовате
лей.

Георгий Головкин («Янг' 
Джордж») — «мастер клин
ча». как его называли на 
профессиональном ринге. 
Шанхая. Обладал чемпион
ским поясом Китая в наилег
чайшем весе. «Жорик» при
ехал с первой группой репат
риантов в сентябре 1947 го
да и поселился в Дегтярске 
Свердловской области. Рабо
тал на СУМЗе (Средуралг 
медьзавод). .Воспитывая дочь 
и работая на вредном произ
водстве, тем не менее еже
годно выступал в первенстве 
нашей области. Но тогда еще 
у нас не знали положения 
боксеров в ближайшем бою 
(«клинче»)., и его мастерство 
не находило должного пони
мания со стороны арбитров. 
Оставаясь всегда «вторым 
номером» (после Наумова) в 
команде области и не находя 
признания, в тридцатилетием 
возрасте он решил уйти с 
ринга.

С. БЕЛОГОЛОВЫЙ, 
ветеран труда 

и спорта РСФСР.

«СВИНЬЯ НЕ БУДЕТ

СОВМЕСТНОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ

ЦЕНТР ПОДГОТОВКИ РУКОВОДИТЕЛЕЙ
г. Свердловска

ВПЕРВЫЕ В СВЕРДЛОВСКЕ 
проводятся семинары по обучению руководителей 

и специалистов в области управления персоналом. 
Семинары ведет психолог из Бельгии (г. Льеж) препода

ватель Французского института управления

г-жа Мадлен Дурасова
В ПРОГРАММЕ СЕМИНАРОВ:

— организация подготовки руководящего персонала;
— структура отдела персонала на западном предприя

тии:
— оценка служащих при приеме и в течение карьеры;
— методы привлечения персонала к соучастию в задачах 

организации;
— графология и ее возможности,
Семинары проводятся во Дворце культуры ПО «Урал

маш» с 29 июля по 2 августа и с 5 по 9 августа.
Заявки на участие в семинарах принимаются по адресу: 

620012, Свердловск, бульвар Культуры, 2, комн. 406, Центр 
подготовки руководителей.

Телефоны для справок: 37-11-10, 37-13-26.

ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ, ПРЕДПРИЯТИЙ, 
КООПЕРАТИВОВ И ЧАСТНЫХ ЛИЦ

ТЕРРОРИСТЫ ВООРУЖАЮТСЯ
Одной из острейших проблем современности 

является терроризм. Террористические акции 
дестабилизируют внутриполитическую обста
новку, создают очаги социальной напряжен
ности. провоцируют вооруженные столкнове
ния. К сожалению, и в нашей стране усилива
ется тенденция использования террора как 
метода политической борьбы.

Вопросам деятельности органов госбезопас
ности по борьбе с терроризмом была посвя
щена пресс-конференция для советских и ино
странных журналистов, состоявшаяся в Коми

тете государственной безопасности СССР. Бы
ли продемонстрированы оружие и боеприпасы, 
изъятые у террористов, рассмотрены новые 
формы и методы борьбы с этим видом опас
нейших преступлений.

На пресс-конференции выступил ряд ответ
ственных работников КГБ и МВД СССР.

НА СНИМКЕ: советским и иностранным 
журналистам было продемонстрировано ору
жие, изъятое у террористов.

Фотохроника ТАСС.

Служба 01

БЕДА ОТ ГРОЗЫ

836272. Маленькая женщина! 
Откликнитесь! Мне 3t год. рост 
160. русский, образование сред 
нее . техническое. увлечения 
разносторонние, веду здоровый 
образ жизни, по характеру 
уравновешенный. серьезный, 
но не лишен чувства юмора. 
Проживаю в одном из район
ных центров области. Хотел бы 
встретить серьезную молодую 
женщину (буду рад Вашему ре
бенку) и создать крепкую 
дружную семью. В вашем пись
ме желательна фотография.

836279. Блондинка (25 170). 
обладающая чувством юмора, 
увлекающаяся чтением, шить
ем. познакомится с верным, 
надежным мужчиной. Жильем 
обеспечена.

836285. Стройная свердлов
чанка. 32. 168. внешне прият
ная, хозяйственная. познако
мится с высоким деловым муж
чиной до 40 лет. Желательно 
фото. ■

Долгожданный дождь при
нес на наши улицы не только 
живительную прохладу, но и 
наделал немало бед. В Ир
битском районе гроза похо
зяйничала дважды в один день. 
Около 10 часов вечера 11 ию
ня молния ударила в дощатый 
склад столовой колхоза «Ро
дина». Уже через несколько 
минут огонь охватил всю кры
шу здания, перебрался на сте
ны. Пожар был поздно обна
ружен и полностью уничтожил 
столовую. А еще двумя часами 
позже в деревне Иванишева от 
грозы сгорела дача В. Трачука 
и хозяйственные сады на пло
щади 120 квадратных метров 
совхоза «Искра».

В этот же день в Белояр
ском районе гроза зажгла стог 
сена, расположенный на терри

тории молочнотоварной фер
мы. В считанные минуты пла
мя уничтожило 30 тонн сена. 
Пожарным стоило немалых 
трудов не допустить распро
странения огня на здание фер
мы, воду приходилось пода
вать к месту пожара от реки 
на расстоянии полукилометра.

Обращает на себя внимание 
то, что если жилые дома 
практически не защищены от 
грозы, то на объектах села 
все деревянные здания долж
ны иметь молниезащиту. Про
верить ее исправность необ
ходимо всем хозяйствам, ибо 
в данном случае как никогда 
уместно заметить: береже
ного — бог бережет.

С. ТАРАБАЕВ.

ЖИТЬ НА
Так называется фильм, ко

торый сняли депутаты Не
вьянского горсовета и учи
тель физики школы № 4 
Сергей Чирков. Фильм — 
кусок жизни семьи, корни 
которой уходят в далекое, а 
может быть, и не такое уж 
далекое цыганское прош
лое. Но теперь они «осели», 
на эту тему говорить не осо
бенно любят, да суть и не в 
этом. Кочевой образ жизни 
вести, как считают теперь в 
этой работящей семье, 
могут только несерьезные 
люди, жить вот так, гони
мыми ветром, не зная, куда 
завтра ляжет путь, не за
ботясь о детях, о куске 
сладком для малышей.

В семье Сикачевых шесте
ро детей, пять своих и де
вочка-приемыш. Живут друж
но. Растят детей и ведут 
большое хозяйство. Труже
ники, одним словом, все, от 
мала до велика. Хозяйство 
ухода требует. Посудите: две 
коровы, две свйньи, два бы
ка, пять лошадей, два же
ребенка, куры. Живут они в 
поселке Забельном.’ что на 
задворках Невьянска, вот 
уже тринадцать лет. Жи
вут — 'не тужат. Мясо, мо
локо сдают каждый год го
сударству.
— На мясокомбинат обяза
тельно по бычку, по лошади, 
по жеребенку каждый год 
отдаем, — говорит Александ
ра Алексеевна. — И самим 
хватает досыта поесть мяса, 
молока попить ребятишкам. 
Но вся семья Сикачевых 
ютится в частном доме, где 
всего-то площади десять 
квадратных метров на во-' 
семь человек, всего одна 
комната, где все спят на 
полу, на перинах, да кро
шечная кухонька.

— Предлагают нам че
тырехкомнатную квартиру, 
но свинья не будет жить на 
балконе. Куда же я на этажи 
поеду с телушками, лошадь
ми? Мне надо здесь. Мы 
привыкли к этому месту, 
здесь дети родились, здесь 
наше хозяйство, — повест
вует хозяйка дома Александ
ра Алексеевна.

Нам надо здесь... В этом 
суть фильма. Ведь рядом с 
домом, где живут и маются 
в тесноте Сикачевы, три го
да уже пустуют, ветшая от 
времени, два коттеджа. Каж-

БАЛКОНЕ»
дый рассчитан на две квар
тиры. То есть пустуют, бро
шенные, четыре квартиры в 
двух коттеджах. Пустуют с 
тех пор, как их построили. 
Логика абсурда: построили 
дома, чтобы в них никто не 
жил...

Но именно так и случи
лось: отделение совхоза хо
тело расширяться в Забель
ном поселке, но потом ре
шили, что далеко, перетаски
вать хозяйство ■— неперспек
тивно. А коттеджи постро
или и... забросили. Уже вы
биты стекла, сняты с пе
тель двери, разрушено паро
вое отопление, украдена 
сантехника, безжалостно обо
драны обои.

Для того, чтобы убедить 
местные власти принять ре
шение немедленно, и ис
пользовал депутатский конт
рольный комитет Невьянско
го горсовета неумолимый и 
бесстрастный кинофакт. 
Снятый на цветной пленке, 
этот фильм ■— убедитель
ный документ, не только для 
сессии горсовета, но и для 
всех жителей, потому что 
будет демонстрироваться по 
кабельному телевидению.

Конец фильма обнадежи
вает. Глядя на зрителей, что 
называется, припертый к 
стенке, в своем , кабинете 
председатель / поселкового 
Совета Геннадий Владими
рович Вайн обещает:

— Мы намерены удовлет
ворить просьбу многодетной 
семьи Сикачевых, выделив 
им один из коттеджей. Что
бы она жила, работала, рас
тила детей, была счастлива. 
Будем решать положитель
но и не откладывая в дол
гий ящик.

...Не могу удержаться от 
комментария. Три года по 
соседству пустовали коттед
жи, и ютилась семья. Все об' 
этом знали. А вот увидели 
фильм и удивились нашей 
безоглядной бесхозяйствен
ности: вопрос-то надо было 
разглядеть и решить еще 
три года назад, сразу же, 
как были построены коттед
жи. Сколько счастливых 
дней .могла бы уже прожить 
в коттедже семья Сикаче- 
вых, если бы не бездумность 
и равнодушие бюрократов.

С. ЩЕРБАКОВ.
Невьянск — поселок 
Забельный.
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ОТДЫХАЯ — УКРЕПИТЕ 
ЗДОРОВЬЕ!

Со 2 по 16 августа на 
турбазе «ЧУСОВАЯ» 
под руководством выпуск
ника Делийского института 
йоготерапии ЗУБКОВА В. А. 

проходит
«ШКОЛА ЙОГИ».

В программе школы: лек
ции, практика по хатха- 
йоге, лечебное голодание, 
методы самодиагностики, 
самомассаж, рецепты Аю- 
верды и тибетской меди
цины.

Стоимость путевки — 
491 рубль.

Перечисление на рас
четный счет 700084 в Жи- 
росском отделении Сврдл- 
соцбанка (с пометкой 
«Школа йоги»] или за на
личный расчет по прибы
тии на турбазу.

ЕСЛИ ВЫ РЕШИЛИ 
ИЗБАВИТЬСЯ ОТ ВРЕДНЫХ 
ПРИВЫЧЕК К АЛКОГОЛЮ
И ТАБАКУ БЕЗ ПОМОЩИ 

УКОЛОВ И ТАБЛЕТОК, 
ЗВОНИТЕ 

21-70-12 ИЛИ 27-27-03.

Предприятие «ТОАУР»
ПРЕДЛАГАЕТ

♦ автотранспортные услуги, выполняемые на автомашинах «КамАЗ»:
— внутригородские перерозки;
— междугородные автомобильные перевозки в межобластном и внутриобластном 

сообщениях.
Принимаются любые партии грузов от 1 тонны и более.
Взаиморасчеты — на основе государственных прейскурантов.
Договоры и соглашения — на взаимовыгодных условиях.

ф Приглашаем на постоянную работу 
водителя на автомашину «КамАЗ».

Обращаться по адресу: 620042, Свердловск, ул. Победы, 32—13.
Телефон: 31-93-28.

СВЕРДЛОВСК
БЮРО МЕЖДУНАРОДНОГО МОЛОДЕЖНОГО ТУРИЗМА

БЮРО МЕЖДУНАРОДНОГО 
МОЛОДЕЖНОГО ТУРИЗМА «СПУТНИК»

ПРИГЛАШАЕТ 
НА ТЕПЛОХОДНЫЕ КРУИЗЫ ПО ВЕЛИКИМ 

РУССКИМ РЕКАМ
♦ ПО ВОЛГЕ — 12 и 18-дневные рейсы на АСТРАХАНЬ, 

РОСТОВ 
с августа по сентябрь.

Стоимость путевок с дорогой от 400 до 750 рублей, 
ф Круиз «ПОЛЯРНАЯ ЗВЕЗДА» по ЕНИСЕЮ —

опытный 
РЕМОНТНО- 

МЕХАНИЧЕСКИЙ ЗАВОД
имеет возможность произвес
ти капитальный ремонт 
тракторов Т-100МЗ, Т-130, 
экскаваторов Э-10011, двига
телей Д-108, Д-160, Д-180, 
тележки тракторов Т-130.

Обращаться по адресу:
Свердловск, ул. Шефская, 1.

Телефон: 41-65-95.

рейсы 26 июля 14 августа,
И—31 августа.

С посещением городов Туруханска, Игарки, Дудинки, 
Норильска, Енисейска и др.

Стоимость путевок — 880—1000 рублей.
ф По АМУРУ — 27 июля — 11 августа.
По маршруту Хабаровск-Благовешенск-Николаевск£Ком- 

сомольск-на-Амуре-Хабаровск.
Стоимость путевки — '770—900 рублей.
К услугам туристов на теплоходе имеются:
рестораны, салоны отдыха, пункты проката, библиотеки, 

видеосалоны.
Во время рейсов проводится обширная развлекательная 

и экскурсионная программы, отдых на зеленых стоянках, 
дискотеки и многое другое.

Дети с 7 до 10 лет принимаются с доплатой только 
питание.

«СПУТНИК» СДЕЛАЕТ ВСЕ, ЧТОБЫ ВАШ 
ОТДЫХ БЫЛ ИНТЕРЕСНЫМ И ПРИЯТНЫМ.

за

За путевками обращаться; Свердловск, ул. Пушкина, 5. 
Телефон: 51-70-47
или в филиалы; Нижний Тагил — тел. 22-17-75, 

Первоуральск — тел. 2-78-73, 
Серов — тел. 2-51-27.

Каменск-Уральский тел, 3-64-80,

УПРАВЛЕНИЕ ЗДРАВООХРАНЕНИЯ 
СВЕРДЛОВСКОГО ГОРИСПОЛКОМА

Предприятие 
«ЭНИО-УКТУС»

ЕСЛИ ВЫ.
— хотите почувствовать психологический комфорт и уве

ренность в себе,
— избавиться от недугов без помощи лекарств,
— получить практические советы по оздоровлению орга

низма и правильному образу жизни,
Вам предлагают воспользоваться умением 

специалистов — народных целителей, 
выпускников Московского центра 

традиционной народной медицины.
Вы получите консультацию, диагностику врача-специали
ста и помощь в лечении—коррекции зрения и косоглазия,за
болеваний опорно-двигательного аппарата, функциональных 
расстройств нервной системы, сердечно-сосудистых забо
леваний, заболеваний желудочно-кишечного тракта и орга
нов дыхания, энуреза.

Обращайтесь по адресу:620023. Свердловск, ул. Пронина, 
25. Часы приема с 9 до 20 часов.

Телефон: 25-05-81.
Проезд троллейбусами № 1, 4, 6 до ост, «Гостиница 

«Уктус»,
Предприятию дано официальное разрешение Управле

нием здравоохранения на лечение методами народного це
лительства.

Иногородним предоставляется место в гостинице.

ОРДЖОННКИДЗЕВСКИЙ РК ВЛКСМ 
12—13 ИЮЛЯ 

ПРОВОДИТ СОРЕВНОВАНИЯ СРЕДИ РЫБАКОВ 
(возраст до 35 лет), 

, посвященные Всесоюзному дню рыбака.
Приглашаем желающих участвовать. 

Справки по телефону; 34-47-78.

Наши телефоны: 
понемная $1-28-61 
зам оедактооа $1-38-7$ 
ответ, секретарь S8-9S-48 
ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
© секретариат $6-37-28 $6-17-12 
Л экономики $8-96-11 
• репорт, группа $6-90-14, 

56-17-73. $6-17-70. $6-17-51
© культуры $1-10-66<9 комсомольской жизни и

молодежных проблем $1-60-84 
© спорта и военно-патрио

тического воспитания $8-92-37 
$1-39-09

А писем $6-91-23 S6-17-S0
© рекламы и объявление

56 91-16. 51-16-81
А малое предприятие 

«НЕССИ-пресс»
{Свердловский молодежный 
пресс-центр] S8-92-41.

Предприятие купит или 
снимет квартиры.

Телефон: 22-03-84.

МЕНЯЮ

• срочно 2-комнатную пол
нометражную квартиру 20 кв. 
м (9+11) пр. Ленина. 1 й этаж, 
большая кладовая, и комнату
13 кв. м в 
тире (одна 
Уралмаш, 
квартиру.

2-комнатной квар- 
соседка), 1-Й этаж, 
на 2-комнатную

Телефон: 56-27-04.

• 2-комнатную полномет
ражную квартиру, большой ко
ридор, кухня 11 кв. м. комна
ты изолированные. телефон, 
после ремонта. 4-й этаж, ул. 
Свердлова, на равноценную или 
о-комнатную квартиру в 
центре, р-не Дворца молодежи
или на две 
квартиры.

Обращаться 
72-59-00.

• 2 комнаты

однокомнатные

по телефону:

в разных ме-
стах на квартиру. Кроме пер
вого и последнего этажей. От-
даленные районы 
гать.

Телефон: 22-45-58.

не предла-

ПРОДАЮ

ф Шлакоблоки 
200 x 200 x 400 мм 
1000 шт.

Звонить после 
фону: 48-47-39.

размером 
количестве

19.00 по тел«-

• Стенку <Ока-6Д».
Звонить по телефону. 41-15-26.

РАЗНОЕ

• Психиатр ведет платный 
прием. Возможно анонимное об
ращение. Вызов врача по дом.

телефону:Справки по 
47-24-01.
• Для сезонной работы за 

городом требуются рабочие 
строительных специальностей.

Телефон: 52-78-50.
• Требуется детский сад на 

дому для ребенка 3-х лет. начи
ная с сентября.

Обращаться по телефону: 
56-91-16.

• Нашедшего светло-ко
ричневый портфель с черте
жами, кальками и журнала
ми на имя Краева просим 
вернуть чертежи за вознаг
раждение.

Обращаться по телефонам: 
48-12-15 (дом.), 51-08-41 
(раб.).

Редакции газеты «На сме
ну!» срочно требуется маши
нистка. Оклад 270 рублей. 
Обращаться по тел. 51-38-75.
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